



## CEMAC

### ACTUALITÉS

#### ● CAMEROUN

Suite à la validation par le gouvernement de la requête faite par les raffineurs d'huile de palme, à travers le Comité de régulation de la filière des oléagineux, le Cameroun a effectué des importations d'environ 150 000 tonnes d'huile de palme brute en 2022. C'est le plus gros volume d'importations d'huile de palme effectué par le Cameroun car depuis au moins 6 ans, le pays s'est toujours contenté des achats à l'international d'au plus 100 000 tonnes et de 70 000 tonnes au minimum, au cours de cette période.

Selon les raffineurs d'huile de palme, ce record enregistré l'année dernière devrait être battu en 2023. En effet, apprend-on des acteurs de la filière huile de palme, pour le seul premier semestre 2023, le Cameroun a déjà importé environ 150 000 tonnes, soit l'équivalent de toutes les cargaisons achetées sur le marché international en 2022. L'hypothèse d'un nouveau record des importations est d'autant plus probable que le 2<sup>e</sup> semestre en cours intègre les fêtes de fin d'année, qui sont une période de grande consommation des produits tels que les huiles raffinées. Ce qui pourrait nécessiter de nouvelles importations d'huile de palme brute pour garantir l'approvisionnement des usines de raffinage et des savonneries du pays, par ces temps de forte demande.

La forte dépendance du Cameroun des importations d'huile de palme tient de l'insuffisance de la production locale. Oscillant entre 350 000 et 400 000 tonnes chaque année, cette production nationale peine à satisfaire à la fois la demande des ménages consommant de l'huile brute, et celle des industries de plus en plus nombreuses, qui transforment cette huile brute en huile raffinée et en savons de ménage et de toilette.

### LES CHIFFRES

La Cote de la Bourse a vu s'échanger, au cours de la séance du mercredi, les valeurs BANGE (717 actions), SAFACAM (220 actions), SOCAPALM (92 actions) et LA REGIONALE (12 actions).

Par ailleurs, au terme de la séance, on recensait des offres de vente consignées en carnets sur le compartiment obligations pour les valeurs « ECMR 6,25% NET 2022-2029 » (1 000 obligations), « BDEAC 5,45% NET 2020-2027 » (787 391 obligations), « BDEAC 5,6% NET 2021-2028 » (34 981 obligations) et « BDEAC 6% NET 2022-2029 » (2 obligations).

Sur le compartiment actions, les propositions d'achats et de ventes inscrites en carnets concernaient les valeurs BANGE (achat 6 actions), SAFACAM (achat 889 actions et vente 56 actions), LA REGIONALE (vente 16 actions), SEMC (vente 341 actions) et SOCAPALM (vente 628 actions).

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 30/08/2023	Coupon Couru au 31/08/2023
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100,00	408,11
ALIOS 5,40% - 21/25	5 714	100,00	17,75
EOG 6,25% - 22/28	10 000	100,00	491,44
ALIOS 5,75% - 18/23	1 111	100,00	12,78
ECMR 5,60% - 18/23	2 500	99,20	110,85
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100,00	401,10
EOG 6,25% - 19/24	5 000	99,00	283,39
EOBDE 5,45% - 20/27	10 000	99,99	362,84
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	95,00	277,40
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	96,00	164,38
EOTD 6,5% - 22/27	10 000	100,00	434,52
EOG 6% - 21/26	7 500	99,50	108,49

Actions	Cours au 30/08/2023	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 000	50 000	50 000	92
SEMC	47 000	47 000	47 000	0
SAFACAM	25 205	25 205	25 205	220
SGC-RÉ	21 000	21 000	21 000	0
BANGE	207 010	207 010	207 000	717
LA RÉGIONALE	42 500	42 500	42 500	12



## INTERNATIONAL

### ACTUALITÉS

#### ● ZONE EURO

Le climat économique de la zone euro s'est dégradé en août, poursuivant la baisse constante observée depuis le début de l'année, montrent les données publiées mercredi par la Commission européenne. L'indice mensuel du sentiment économique de la Commission européenne est tombé à 93,3 en août, contre 93,5 en juillet. L'optimisme dans l'industrie s'est détérioré, passant de -9,3 en juillet à -10,3. Le sentiment dans les services, qui contribuent le plus au produit intérieur brut (PIB) de la zone euro, est tombé de 5,4 en juillet à 3,9.

#### ● ALLEMAGNE

Les données préliminaires sur l'évolution des prix à la consommation en août de six Länder laissent présager une accélération de l'inflation en Allemagne. En Rhénanie du Nord-Westphalie, le Land le plus peuplé du pays et qui reflète souvent la tendance nationale, l'indice des prix à la consommation a augmenté de 5,9% sur un an, contre 5,8% en juillet, selon les données publiées mercredi. Le taux d'inflation dans le Bade-Wurtemberg, dans le Brandebourg et dans la Saxe a également accéléré, prenant jusqu'à 0,4 point de pourcentage.

#### ● ETATS-UNIS

La croissance économique américaine a été révisée à la baisse au deuxième trimestre, mais la dynamique semble s'être accélérée au début du troisième trimestre, le marché de l'emploi étant tendu et soutenant les dépenses de consommation. Le produit intérieur brut (PIB) a augmenté de 2,1% au cours du dernier trimestre en rythme annualisé, a déclaré le gouvernement mercredi dans sa deuxième estimation du PIB pour la période avril-juin. Ce chiffre a été révisé à la baisse par rapport au rythme de 2,4% enregistré le mois dernier.

### LES CHIFFRES

Le CAC 40 a terminé en légère baisse ce mercredi. Le marché a peiné à trouver une direction notamment face à une inflation allemande en baisse mais plus forte que prévu. Le S&P 500, quant à lui, a fini en hausse après la publication de données indiquant un ralentissement de l'économie américaine, renforçant les attentes d'une pause en septembre dans la campagne de hausses des taux de la Réserve fédérale (Fed). Les indices BRVM Composite et BRVM 30 ont conclu la séance en hausse, respectivement à 207,23 et 104,04 points.

Indices	Cours au 30/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 364,40	7 405,45	7 321,35	- 0,12%
S&P 500	4 524,25	4 530,75	4 496,25	+ 0,39%
BRVM Composite	207,23	207,23	207,23	+ 0,38%
BRVM 30	104,04	104,04	104,04	+ 0,30%

Le prix de l'or a poursuivi son ascension face à un dollar américain en chute libre, atteignant des sommets de 4 semaines à 1945 \$ l'once. Le pétrole a maintenu sa hausse mercredi, alors que l'ouragan Idalia dans le golfe du Mexique approche la côte ouest de la Floride. Les perspectives d'une demande de carburants pour le week-end prolongé du Labor Day aux Etats-Unis est venu également alimenter le renchérissement de l'or noir, lequel a bénéficié aussi, à l'image d'autres actifs à risques, de l'affaiblissement du dollar. Le blé est parvenu à rebondir légèrement au-dessus des 6 \$/boisseau après 4 séances consécutives de baisse. Les regards sont tournés vers la mer Noire mais aussi sur la scène macroéconomique avec un pétrole qui a passé la zone des 80 \$/baril dans un contexte politique toujours incertain sur le continent africain. Le prix du cacao a maintenu sa dynamique haussière.

Matières premières	Cours au 30/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
Or (\$/Once)	1 943,10	1 948,67	1 935,11	+ 1,19%
Pétrole Brent (\$)	85,86	86,23	85,11	+ 0,43%
Blé (\$)	6,07	6,11	6,00	+ 1,08%
Cacao (\$)	3 576,00	3 576,00	3 576,00	+ 1,43%

Le dollar a poursuivi sa baisse mercredi pour atteindre son plus faible niveau en deux semaines face à l'euro, alors que le marché de l'emploi américain, qui influe sur l'évolution de l'inflation, semble refroidir. Le billet vert a abandonné 0,40% à 1,0924 dollar pour un euro, un plus bas depuis le 14 août et a cédé 0,25% face au yen.

Marchés des changes	Cours au 30/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,092	1,095	1,086	+ 0,43%
USD/JPY	146,240	146,590	145,550	+ 0,25%
EUR/GBP	0,859	0,861	0,858	- 0,17%
USD/CHF	0,878	0,881	0,875	- 0,02%

EUR/XAF=655,957 F CFA